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Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya ketidakefektifan pelaksanaan 

mediasi dalam penyelesaian perkara perceraian di Pengadilan Agama Nganjuk. Hal 

ini dibuktikan dengan adanya data laporan tahunan Pengadilan Agama Nganjuk 

yang menunjukkan bahwa tingkat keberhasilan pelaksanaan mediasi dalam kurun 

waktu 3 tahun terkhir sangatlah rendah, dan menyebabkan terus meningkatnya 

angka perceraian di Kabupaten Nganjuk.  

Rumusan masalah: 1) Bagaimana efektivitas pelaksanaaan mediasi dalam 

penyelesaian perkara perceraian di Pengadilan Agama Nganjuk? 2) Apa saja faktor 

yang menjadi pendukung dan penghambat keefektifan mediasi dalam penyelesaian 

perkara perceraian di Pengadilan Agama Nganjuk? 3) Bagaimana upaya Pengadilan 

Agama Nganjuk dalam mengatasi faktor penghambat keefektifan mediasi dalam 

penyelesaian perkara perceraian di Pengadilan Agama Nganjuk?. Adapun yang 

menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk mendeskripsikan efektivitas 

pelaksanaan mediasi dalam penyelesaian perkara perceraian di Pengadilan Agama 

Nganjuk. 2) Untuk menganalisis faktor yang menjadi pendukung dan penghambat 

keefektifan mediasi dalam penyelesaian perkara perceraian di Pengadilan Agama 

Nganjuk. 3) Untuk mendeskripsikan upaya Pengadilan Agama Nganjuk dalam 

mengatasi faktor penghambat keefektifan mediasi dalam penyelesaian perkara 

perceraian di Pengadilan Agama Nganjuk. 

Adapun metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode 

penelitian kualitatif dan jenis penelitiannya adalah yuridis empiris, yaitu mengkaji 

tentang ketentuan-ketentuan hukum berdasarkan fakta dan peristiwa efektivitas 

mediasi dalam perkara perceraian yang terjadi di Pengadilan Agama Nganjuk. 

Teknik pengumpulan data yang dipakai oleh peneliti dalam melakukan penelitian 

adalah berupa wawancara  mendalam, observasi dan dokumentasi.  

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Pelaksanaan mediasi dalam 

penyelesaian perkara perceraian di Pengadilan Agama Nganjuk di nilai masih 

belum efektif, hal tersebut dapat dibuktikan dengan data laporan tahunan 

Pengadilan Agama Nganjuk yang menunjukkan bahwa tingkat keberhasilan 

pelaksanaan mediasi dalam kurun waktu 3 tahun terkhir dari tahun 2019, 2020, dan 

2021 sangatlah rendah. 2) Terdapat beberapa faktor pendukung dan penghambat 

keberhasilan mediasi dalam penyelesaian perkara perceraian di Pengadilan Agama 

Nganjuk, di antara faktor keberhasilan mediasi ini adalah kemampuan mediator, 

psikologis dan sosiologis, moral dan kerohanian, serta iktikad baik para pihak. 

Kemudian untuk faktor penghambatnya adalah adanya keinginan kuat para pihak 

untuk bercerai, Penggugat tidak hadir dalam proses mediasi, antara kedua pihak 
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telah terjadi konflik berkepanjangan. 3) Upaya yang dilakukan oleh Pengadilan 

Agama Nganjuk dalam mengatasi faktor penghambat keefektifan mediasi adalah 

dengan melakukan pelatihan, pembenahan, dan pengarahan terhadap mediator 

untuk meninjau kemampuan yang dimiliki oleh mediator. Hal ini dilakukan untuk 

meminimalisir bertambahnya angka putusan perkara perceraian di Pengadilan 

Agama Nganjuk. 
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This research is motivated by the ineffectiveness of the implementation of 

mediation in the settlement of divorce cases at the Nganjuk Religious Court. This 

is evidenced by the annual report data of the Nganjuk Religious Court which shows 

that the success rate of mediation in the last 3 years is very low, and causes the 

divorce rate to continue to increase in Nganjuk Regency. 

The formulation of the problem: 1) How effective is the implementation of 

mediation in the settlement of divorce cases at the Nganjuk Religious Court? 2) 

What are the factors that support and hinder the effectiveness of mediation in the 

settlement of divorce cases at the Nganjuk Religious Court? 3) What are the efforts 

of the Nganjuk Religious Court in overcoming the factors that hinder the 

effectiveness of mediation in the settlement of divorce cases at the Nganjuk 

Religious Court?. The objectives of this study are: 1) To describe the effectiveness 

of the implementation of mediation in the settlement of divorce cases at the Nganjuk 

Religious Court. 2) To analyze the factors that support and hinder the effectiveness 

of mediation in the settlement of divorce cases at the Nganjuk Religious Court. 3) 

To describe the efforts of the Nganjuk Religious Court in overcoming the factors 

that hinder the effectiveness of mediation in the settlement of divorce cases at the 

Nganjuk Religious Court. 

The research method used by the researcher is a qualitative research method 

and the type of research is empirical juridical, namely examining legal provisions 

based on effectiveness of mediation in divorce settlement at the Nganjuk Religious 

Court. Data collection techniques used by researchers in conducting research are 

in-depth interviews, observation, and documentation. 

The results of this study indicate that: 1) The implementation of mediation 

in the settlement of divorce cases at the Nganjuk Religious Court is considered to 

be still not effective, this can be proven by the annual report data of the Nganjuk 

Religious Court which shows that the success rate of mediation implementation in 

the last 3 years from 2019, 2020 and 2021 are very low. 2) There are several factors 

that support and hinder the success of mediation in the settlement of divorce cases 

at the Nganjuk Religious Court, including the success factors of this mediation are 

the ability of the mediator, psychological and sociological, moral and spiritual, as 

well as the good faith of the parties. Then for the inhibiting factor is the strong 

desire of the parties to divorce, the Plaintiff was not present in the mediation 

process, between the two parties there has been a prolonged conflict. 3) The efforts 

made by the Nganjuk Religious Court in overcoming the inhibiting factors for the 

effectiveness of the mediation are by conducting training, improvement, and 

directing the mediator to review the capabilities of the mediator. This is done to 
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minimize the increase in the number of divorce case decisions at the Nganjuk 

Religious Court. 

  



xviii 
 

 تجريدي

، فعالية الوساطة في حل قضايا الطلاق في محكمة نغانجوك الدينية، 12102183068أحمد الفان، 
قسم قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والقانون، جامعة السيد علي رحمة الله 

 ، المشرف: الدكتور رحمواتي، ماجستير.2022تولونغاغونغ الحكومية الإسلامية، 
 الفعالية، الوساطة، الطلاقالكلمات المفتاحية: 

قضايا الطلاق في  وكان الدافع وراء هذا البحث هو عدم فعالية تنفيذ الوساطة في تسوية
محكمة نغانجوك الدينية. ويتضح ذلك من خلال البيانات المستمدة من التقرير السنوي لمحكمة 

الماضية منخفض جدا،  3نغانجوك الدينية التي تبين أن معدل نجاح تنفيذ الوساطة في السنوات ال 
 وقد تسبب في زيادة معدل الطلاق في نغانجوك ريجنسي. 

كيف يتم تفعيل تنفيذ الوساطة في تسوية قضايا الطلاق في محكمة  (1صياغة المشكلة: 
( ما هي العوامل التي تدعم وتعيق فعالية الوساطة في تسوية قضايا الطلاق في 2نغانجوك الدينية؟ 

( كيف يتم بذل جهود محكمة نغانجوك الدينية في التغلب على العوامل 3محكمة نغانجوك الدينية؟ 
ة الوساطة في تسوية قضايا الطلاق في محكمة نغانجوك الدينية؟. أهداف هذه التي تحول دون فعالي

( وصف فعالية تنفيذ الوساطة في تسوية قضايا الطلاق في محكمة نغانجوك الدينية. 1الدراسة هي: 
( تحليل العوامل التي تدعم وتمنع فعالية الوساطة في تسوية قضايا الطلاق في محكمة نغانجوك 2

وصف جهود محكمة نغانجوك الدينية في التغلب على العوامل التي تعوق فعالية الوساطة ( 3الدينية. 
 في تسوية قضايا الطلاق في محكمة نغانجوك الدينية.

طريقة البحث التي يستخدمها الباحث هي طريقة بحث نوعي ونوع البحث تجريبي قانوني 
الوساطة في قضايا الطلاق التي تحدث  وهو فحص الأحكام القانونية بناء على وقائع وأحداث فعالية

في محكمة نغانجوك الدينية. تقنيات جمع البيانات المستخدمة من قبل الباحثين في إجراء البحوث هي 
 في شكل مقابلات متعمقة وملاحظات وتوثيق. 

الوساطة في تسوية قضايا الطلاق في محكمة  القرية في( 1تظهر نتائج هذه الدراسة ما يلي: 
نغانجوك الدينية من حيث القيمة لا تزال غير فعالة، ويمكن إثبات ذلك من خلال البيانات المستقاة 
من التقرير السنوي لمحكمة نغانجوك الدينية والذي يظهر أن نسبة نجاح تنفيذ الوساطة خلال 

( هناك عدة عوامل 2منخفضة جدا.  2021و  2020و  2019السنوات الثلاث الأخيرة من 
داعمة ومانعة لنجاح الوساطة في تسوية قضايا الطلاق في محكمة نغانجوك الدينية، ومن بين عوامل 
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نجاح هذه الوساطة قدرة الوسيط النفسية والاجتماعية والأخلاقية والروحية، فضلا عن حسن نية 
قوية من الأطراف في الطلاق ، فإن المدعي غير الأطراف. ثم بالنسبة للعامل المثبط هو وجود رغبة 

( الجهود التي تبذلها محكمة 3موجود في عملية الوساطة، بين الطرفين كان هناك نزاع طويل. 
نغانجوك الدينية في التغلب على العوامل التي تعوق فعالية الوساطة هي من خلال إجراء التدريب 

التي يمتلكها الوسيط. ويتم ذلك لتقليل العدد المتزايد والتحسين والتوجيه للوسيط لمراجعة القدرات 
  من قرارات قضايا الطلاق في محكمة نغانجوك الدينية.

  


